



## avocado rechtsanwälte goes Breisgau: Mit einem weiteren Partner und neuem Büro startet avocado jetzt auch in Freiburg

Zum 01.03.2025 hat sich avocado rechtsanwälte weiter verstärkt und dabei gleichzeitig einen Schritt in den Südwesten gewagt: Klaus Berger wird die Kanzlei ab sofort nicht nur vom Standort Köln, sondern auch von dem neuen Büro in Freiburg i. Br. aus mit seiner Expertise im Energie- und Konzessionsvergaberecht unterstützen.

Klaus Berger begann seine anwaltliche Tätigkeit 2011 in einer überörtlichen Wirtschaftskanzlei mit Schwerpunkten im Zivil- und Zivilprozessrecht. Von 2013 bis zu seinem Eintritt bei avocado war er dann am Freiburger Standort der Kanzlei W2K (Wurster Weiß Kupfer Rechtsanwälte Partnerschaft mbB) tätig. Dort befasste er sich intensiv mit Energiekonzessionsvergaben, sowohl auf Seiten ausschreibender Kommunen als auch auf Bewerberseite, sowie mit der Gestaltung und Verhandlung von Wegenutzungsverträgen und der Verfolgung von Ansprüchen von Kommunen sowie Energieversorgungsunternehmen vor den Zivilgerichten und gegenüber den Kartell- und Regulierungsbehörden.

*„Mit seinen umfangreichen Erfahrungen mit unterschiedlichsten Verfahrenskonstellationen in den regulierten Sparten Strom, Gas (einschließlich Flüssiggas), Wasser und Fernwärme ergänzt Klaus Berger unser Beratungsportfolio im öffentlichen Sektor ideal. Wir erhoffen uns, mit seinem Beitritt unsere bereits heute starke Position in den Bereichen Regulierte Industrien, Energie und Infrastruktur noch weiter auszubauen – für eine noch umfassendere Beratung in einem dynamischen Markt“,* erklärt Markus Figgen, Co-Managing-Partner von avocado rechtsanwälte und Leiter des öffentlich-rechtlichen Dezernats der Kanzlei.

Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an

Markus Figgen  
spichernstraße 75–77  
50672 köln

t +49 221 390710  
f +49 221 3907129

**avocado** rechtsanwälte  
spichernstraße 75-77  
50672 köln

t +49 221 390710  
f +49 221 3907129  
www.avocado.de  
köln@avocado.de

berger, figgen, gerhold,  
kaminski, voß rechtsanwälte  
part mmb  
die partnerschaft sowie deren  
partner sind im partnerschafts-  
register des amtsgerichts  
berlin-charlottenburg unter  
pr 331 b eingetragen.



# avocado rechtsanwälte

berlin frankfurt hamburg köln münchen brüssel

## Pressemitteilung

März 2025

*„Wir alle freuen uns außerdem sehr, jetzt auch im Breisgau vertreten zu sein“, ergänzt Markus Figgen. „Freiburg als Standort im Dreiländereck mit seiner großen Universität und zahlreichen mittelständischen Unternehmen aus Wachstums- und Zukunftsbranchen, etwa aus den Bereichen Umweltwirtschaft, Erneuerbare Energien, IT, Gesundheit und Medizintechnik, hat für uns auf jeden Fall großes Potenzial. avocado und Freiburg – das passt wirklich gut zusammen!“*

avocado rechtsanwälte beraten nunmehr aus Berlin, Frankfurt, Freiburg i. Br., Hamburg, Köln, München und Brüssel.

Mit Klaus Berger zählt das Team Öffentliches Wirtschaftsrecht von avocado rechtsanwälte standortübergreifend 28 Berufsträger:innen.

### Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an

Markus Figgen  
spichernstraße 75–77  
50672 köln

t +49 221 390710  
f +49 221 3907129

**avocado** rechtsanwälte  
spichernstraße 75–77  
50672 köln

t +49 221 390710  
f +49 221 3907129  
www.avocado.de  
köln@avocado.de

berger, figgen, gerhold,  
kaminski, voß rechtsanwälte  
part mmb  
die partnerschaft sowie deren  
partner sind im partnerschafts-  
register des amtsgerichts  
berlin-charlottenburg unter  
pr 331 b eingetragen.